

Boletín



Canadá dará a la belga Umicore hasta 1.000 millones de dólares canadienses para una nueva planta de componentes de baterías



CANADÁ

www.cancham.org.gt

Canadá y la provincia de Ontario darán hasta 1.000 millones de dólares canadienses a una unidad de la belga Umicore para ayudarla a construir una planta que producirá componentes para baterías de vehículos eléctricos, informó Ottawa el lunes.

La instalación, situada en la localidad ontariana de Loyalist Township, fabricará materiales activos catódicos y materiales activos catódicos precursores, indicó en un comunicado el ministro federal de Innovación, François-Philippe Champagne.

La planta -la primera de este tipo en Norteamérica- empleará inicialmente a 600 personas y tendrá una capacidad de producción de materiales para baterías de 35 gigavatios hora anuales.

Canadá, sede de un importante sector minero de minerales como el litio, el níquel y el cobalto, quiere atraer a las empresas implicadas en todos los niveles de la cadena de suministro de vehículos eléctricos (VE) a través de una tecnología verde multimillonaria.

La planta de Umicore se construirá por etapas y podría valer 2.700 millones de dólares canadienses cuando esté totalmente terminada. Canadá invertirá hasta 551.300 millones de dólares canadienses y Ontario aportará 424.600 millones.

El proyecto completo tiene el potencial de producir suficientes materiales de baterías para apoyar la producción de más de 800.000 vehículos eléctricos al año, dijo Champagne.



(Reportaje de David Ljunggren; Edición de David Gregorio)

Aumento del 8% en el comercio de servicios de China



CHINA

www.camarachinaguatemala.org

De acuerdo con datos publicados el día 11 de octubre por el Ministerio de Comercio, el valor del comercio de servicios de China experimentó un crecimiento del 8% interanual durante los primeros 8 meses del año.

El valor de dicho comercio alcanzó los 4.25 billones de yuanes (aproximadamente 592,100 millones de dólares), según los datos publicados por el Ministerio de Comercio.

Las importaciones de servicios aumentaron un 22.50% interanual al sumar 2.486 billones de yuanes, mientras que las exportaciones cayeron un 7.40% respecto al año anterior ubicándose en 1.767 billones de yuanes, lo que resultó en un déficit de 718,750 millones de yuanes durante este periodo.

Durante los primeros 8 meses del año 2023, el comercio de servicios intensivos en conocimiento del país mantuvo un crecimiento constante, incrementándose en un 10.4% interanual, cerca de 1.81 billones de yuanes. La cifra representa el 42.60% del comercio total de servicios entre enero y agosto, 0.9 puntos porcentuales más que hace un año.

Por su parte, los servicios relacionados con el sector de viajes registraron una notable recuperación. El valor total del comercio en esta industria tuvo una subida del 69.50% en relación con el año anterior, llegando a 919,990 millones de yuanes.

Las exportaciones e importaciones de servicios de viajes se expandieron un 54.90% y un 70.70% interanual, respectivamente, según los datos publicados.





El pasado miércoles 27 de septiembre, la Cámara Guatemalteca Coreana de Comercio organizó un webinar titulado “TLC Corea - C.A, oportunidades y retos”. Este evento celebró y respondió al exitoso cierre de las negociaciones entre Guatemala y Corea del Sur el 4 de septiembre de este año, con la esperanza de que la firma del tratado pronto entre en vigor. Este acuerdo es un logro significativo que ha requerido esfuerzo, dedicación y visión por parte de ambas naciones.



En el webinar, los panelistas Daniela Briz e Ian Cohen, estudiantes internacionales con especialización en comercio internacional, ofrecieron una visión profunda de los aspectos clave del tratado. Su enfoque se centró en contextualizar la importancia del acuerdo para los empresarios con un gran interés en la comercialización y compras con Corea del Sur.

Corea del Sur, siendo el país más grande del grupo

de los “dragones asiáticos”, ha experimentado un crecimiento industrial significativo gracias a su extenso territorio y mano de obra sólida. Su PIB, que se posicionó como el décimo tercero a nivel mundial en 2022 con 1.7 mil millones de dólares, refleja su prominencia en la economía mundial.

El volumen comercial de Corea del Sur alcanzó los 1.87 mil millones de dólares, situándose en la octava posición a nivel global. Además, su reserva en divisas de 438.6 mil millones de dólares en 2022 lo coloca como el noveno país con la reserva más grande del mundo, proporcionándole una ventaja en sus operaciones comerciales y la estabilidad de su economía.

En el webinar, se exploraron detalladamente los aspectos del mercado coreano y cómo los países de la región centroamericana han gozado de beneficios arancelarios. Se destacaron productos sensibles como el arroz, las semillas de ajonjolí y la miel natural, los cuales, debido a su importancia, reciben subsidios estatales. Estos productos, aunque permitidos para importación, están excluidos de la reducción de aranceles en el marco del TLC.

Además, se abordó la situación del mercado de las manzanas, donde la producción nacional domina debido a restricciones fitosanitarias coreanas. Un 75% de las importaciones coreanas están destinadas al consumo alimenticio, mostrando la importancia de entender las tendencias del mercado.

La preferencia de los coreanos por frutas tropicales y saludables se reveló como una oportunidad para exportadores centroamericanos. Se presentó información detallada sobre participación, aranceles y oportunidades para frutas específicas como banano, piña, mango, aguacate y azúcar. Además, se compartieron los resultados de las exportaciones centroamericanas a Corea en 2021.

El webinar proporcionó una visión integral de las oportunidades y desafíos que el TLC entre Guatemala y Corea del Sur presenta para las empresas, industrias y economías de ambas naciones.



95 años marcando la ruta de los negocios entre España y Guatemala VI Feria del Vino y Gastronomía: Sabores de España 2023



En el marco de las celebraciones de su 95 aniversario, la Cámara de Comercio de España en Guatemala organizó por sexto año consecutivo la VI Feria de Vino y Gastronomía Española, el mayor encuentro de distribuidores, tiendas especializadas de vinos, quesos, jamones y otros productos gourmet de origen español. El evento tuvo lugar el pasado 29 de septiembre en el Hotel Barceló.

Durante la inauguración estuvieron presentes personalidades destacadas como el excelentísimo Embajador de España en Guatemala Don José María Laviña, el Vice-Ministro de Asuntos Registrales del MINECO, el señor Carlos Pellecer, Don Bernardo de Lizaur Consejero Económico y Comercial de la Embajada de España en Guatemala y Don Rafel Briz Presidente de la Cámara Oficial Española. Todos ellos dedicaron unas palabras especiales en conmemoración de los 95 años de la Cámara y de la importancia de la promoción del comercio.

Se contó con más de 13 distribuidores de productos gourmet, se llevaron a cabo, cuatro catas con distintos distribuidores en donde los participantes tuvieron la oportunidad de degustar los vinos acompañados por tapas seleccionadas. Para cerrar la actividad se llevó a cabo una velada gastronómica con show de flamenco. Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer las ofertas de vino y las distintas denominaciones de origen. Hablar de vino es hablar de la cultura de la tapa, de la gastronomía y de cómo nos sentimos tan cerca cuando descorchamos una botella, esas fueron las experiencias que vivieron los participantes durante el evento.





Por parte de la Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham) nos encontramos sumamente comprometidos al desarrollo sostenible empresarial de los diversos rubros comerciales de Guatemala. Sabemos que, siendo una institución que puede brindar herramientas al sector empresarial y siendo el consejero de negocios para nuestros socios, mantenemos esfuerzos para brindar material de valor para la membresía de AmCham.

Continuando con nuestra ardua labor por potenciar los sectores comerciales que conforman nuestra membresía, AmCham Guatemala, junto con AmCham El Salvador, AmCham Honduras, APRODICA, ASIET, Alliance for Creativity and Entertainment, ASIPI, Infocom y la United States Patents and Trademark Office -USPTO-, se llevó a cabo el evento "Derechos de propiedad intelectual en plataformas digitales".

En dicho evento se abordó, como una de las temáticas principales, la creciente problemática de la retransmisión ilegal de contenido audiovisual en plataformas digitales. Así mismo, se tocó la importancia y el rol que tiene la protección a la propiedad intelectual en las plataformas digitales. Como la cámara binacional más grande de Guatemala, reconocemos que, la defensa de la propiedad intelectual juega un rol fundamental para el comercio de bienes

y servicios. De igual forma, mantenemos un firme compromiso para la defensa de esta y que, de esta forma, el sector productivo de Guatemala se desarrolle de la mejor forma y con la debida protección legal necesaria.

DERECHOS DE PROPIEDAD INTELECTUAL EN PLATAFORMAS DIGITALES

OCT 18
HORA: 9:00 a 11:00 a. m.
Modalidad virtual

REGÍSTRESE AQUÍ

<https://bit.ly/Derecho-PI>

Más información: Débora Aragón | 3096-1297 | daragon@amchamguatemala.com

Servicios que ofrece Cámara de Francia



FRANCIA

ccifrance-guatemala.org

NUESTROS SERVICIOS

- Prospección
- Misiones comerciales
- Apoyo logístico
- Apoyo comercial
- Análisis y estudios
- Networking

¿Deseas construir relaciones significativas para tu comercio dentro de Guatemala?

Nuestros servicios personalizados garantizan realizar de manera efectiva los intercambios comerciales entre las empresas ubicadas en Francia y Guatemala, hacemos un acompañamiento de estrategia brindando herramientas para optimizar el proceso de negociación.

Tel: (502) 2307-9999 / (502) 2307-9903
 Cel: (502) 5492-8013
 Correo: info@ccifrance-guatemala.org
 WEB: Cámara de Francia en Guatemala
 Dirección: 13 calle 7-37 zona 10 Guatemala
 IG: @camaradefrancia
 Twitter: @CCIFGT





En el marco del 75 Aniversario del Estado de Israel

COMUNICADO

La Cámara de Comercio y Turismo Guatemala-Israel

manifiesta su repudio a los ataques sufridos el pasado sábado por el Estado de Israel.

Expresamos la más enérgica condena a dichos ataques perpetrados por la organización extremista Hamás, los cuáles fueron cobardemente llevados a cabo en contra de población civil en un día de celebración y festividad judía.

Profundamente consternados por la pérdida de vidas inocentes, muy preocupados también por los heridos y secuestrados nos solidarizamos con las familias afectadas por esta tragedia y con el pueblo de Israel.

Expresamos nuestra solidaridad en estos momentos difíciles y como cámara binacional mantenemos nuestro compromiso en fomentar la cooperación económica entre ambas naciones así como nuestro compromiso para seguir trabajando para fortalecer los brazos de amistad y colaboración entre Guatemala e Israel.

Nuestros pensamientos y solidaridad están con el pueblo de Israel en estos momentos difíciles y al mismo tiempo hacemos el llamado a la comunidad internacional a unirse a esta causa.

Reafirmamos nuestro apoyo incondicional al Estado de Israel y reconocemos el legítimo derecho de defender a sus ciudadanos y su territorio.

 info@isracam.org
 +502 5922-9242

 isracam.org

Paseo Italia '23: Una Experiencia Mágica



ITALIA

www.camcig.org


El sábado 18 y el domingo 19 de noviembre se llevará a cabo "PASEO ITALIA 2023" en una calle de Ciudad Cayalá que podría ser típica de un pueblo italiano que se abre a una plaza con una simpática trattoria, el famoso Cinema "Paradiso", una suntuosa iglesia, un enorme árbol de navidad y una multitud de personas curiosas, que caminan mientras observan las vitrinas de las tiendas, arregladas para las fiestas.

La de este año es sin duda una edición especial: el Sistema Italia, coordinado por el Señor Embajador Paolo De Nicolo, después de unos años de pausa, está recreando un ambiente mágico, un "Natale" en donde la música italiana acompañará a las personas

hablando en las mesas, tomado un rico espresso, degustando un preciado vino o comiendo un delicioso panino, o algún platillo más elaborado de la tradición italiana.

La sinfonía del motor de un carro o de una moto deportiva creará un ambiente y generará vibraciones particulares y muy peculiares de una de las excelencias del "Made in Italy"!

Un acrobático pizzaiolo mostrará sus habilidades y un carismático chef mostrará su amor por la cocina presentando platillos sublimes, a la vez que los comensales se desafiarán en entender las calidades de unos vinos, degustándolos con ojos cerrados, tratando de adivinar las etiquetas que están saboreando.

Los niños del coro "Il Piccolo Volo", dirigido por Ada Grassi, harán vibrar los corazones del público presente, preparando la noche para el esperadísimo "Festival della Canzone Italiana" organizado por el Instituto Italiano de Cultura. Luego un brindis de la Comunidad Italiana invitada

por el Com.It.Es. calentará el ambiente.

La mañana del domingo, después de la misa, la Academia "Atelier Estudio Danza" dirigida por Maristella Lavo, presentará a sus pequeños artistas.

Y finalmente, el gran desafío culinario propiciado por CAMCIG y coordinado por el Campeón Mundial de la Pizza Duilio Giroto y el Chef Bruno Brunori: el V Campeonato della Pizza Italiana en Guatemala, donde dos categorías de "pizzaioli" competirán para ganar un fabuloso 1er Premio.



Los invito a este gran evento, para mayor información escribir a: eventos@camcig.org
Gabriele Musto



Las relaciones diplomáticas entre Guatemala y México fueron instauradas el 6 de septiembre de 1848.

México y Guatemala están unidos por fuertes lazos históricos y culturales, a la vez que mantienen una sólida relación de amistad y cooperación como vecinos, al compartir una frontera de 960 km.

El 12 de abril de 1848, Guatemala designó a Felipe Neri del Barrio primer ministro plenipotenciario en México. Mientras que el primer representante diplomático acreditado por México en Guatemala fue Juan Nepomuceno Pereda, nombrado el 11 de junio de 1853.¹

Las representaciones se elevaron a rango de Embajada el 10 de marzo de 1926, siendo la mexicana la primera representación diplomática a nivel de Embajada establecida en Guatemala. Alfonso Cravioto fue el primer embajador mexicano en ese país, y Eduardo Aguirre Velásquez el primer embajador de Guatemala en México.

Actualmente, México y Guatemala cuentan con una nutrida agenda bilateral sobre diversos temas que van desde el ámbito económico hasta el cultural, en la que impera el diálogo político al más alto nivel, la corresponsabilidad y la cooperación.

En el marco de esta conmemoración, el pasado martes 10 de octubre se llevó a cabo el Día de Guatemala en la sede de la Secretaría de Economía de México, en la Ciudad de México, con el objetivo de fomentar la cooperación y los contactos entre las empresas mexicanas y guatemaltecas en busca de un fortalecimiento de las relaciones económicas entre ambas naciones.

Durante esta actividad, el subsecretario de Comercio Exterior de México, Alejandro Encinas, enfatizó que las exportaciones

de México a Guatemala han registrado un incremento sostenido durante los últimos 26 años, al registrar una tasa anualizada de 7.35 por ciento, y que la Inversión Extranjera Directa guatemalteca tiene un amplio potencial de crecimiento y diversificación en nuestro país.

Resaltó la importancia del proyecto prioritario del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), como un componente estratégico para potenciar el comercio y la inversión entre las dos economías vecinas.

Por su parte, el embajador de Guatemala, Marco Tulio Chicas Sosa, manifestó que: “Guatemala se encuentra firmemente comprometida con el fortalecimiento de nuestras relaciones regionales en ese sentido México, es un socio estratégico, clave para el desarrollo económico, no solamente de Guatemala, sino de Centroamérica, por tanto, es importante continuar profundizando el intercambio de bienes y servicios, así como el desarrollo de las cadenas productivas de valor en ese contexto, los acuerdos comerciales desempeñan un papel destacado”, dijo.

Resaltó que empresas guatemaltecas están apostando por México para expandir sus inversiones, fomentando así el desarrollo económico de ambas naciones, y mencionó como destinos principales de la IED a los estados de Nuevo León, Tabasco, Quintana Roo, Ciudad de México y Puebla.

Como parte de las actividades, se presentó el estudio de la CEPAL “Relaciones bilaterales comerciales y de inversión entre Guatemala y México, 2021-2022”, con datos y tendencias económicas entre ambas naciones. Asimismo, mipymes mexicanas y guatemaltecas exportadoras e inversionistas compartieron las oportunidades y los retos que han sorteado para consolidarse en los respectivos mercados vecinos.²



1 Fuente: <https://www.gob.mx/sre/prensa/mexico-y-guatemala-celebran-175-anos-de-relaciones-diplomaticas>

2 Fuente: <https://www.gob.mx/se/prensa/estrechan-lazos-economicos-mexico-y-guatemala>

HEALTHCARE EXPO-TAIWÁN

30 de noviembre - 3 de diciembre 2023

TEMAS DESTACADOS:

- Hospital inteligente: plataformas de inteligencia artificial de atención médica y telemedicina.
- Salud digital: explore plataformas impulsadas por tecnologías de software médico.
- Dispositivos médicos: panel/es médicos listos para la IA, dispositivos de ultrasonido portátiles, robots e instrumentos quirúrgicos y tecnología de radiología de nueva generación.
- Diagnóstico de precisión: bioinformática del cáncer, sistemas de diagnóstico automatizados y biomateriales.
- Medicina regenerativa: terapias que incluyen terapia con exosomas y terapia celular para el tratamiento del cáncer y accidentes cerebrovasculares.



INFORMATIVOS:

- Expositores: 650
- Cabinas: 2,500
- Países: 23
- Asociaciones: 50+
- Hospitales: 500
- Profesionales: 35,000

Formulario de visita virtual:



Para más información en el siguiente link: ibmi.pse.is/56ckwj